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L’anno 2023, il giorno 11 settembre, alle ore 18:00, il Consiglio di Corso di Laurea Magistrale LM-59 

in Comunicazione per la Gestione delle Organizzazioni si è riunito in modalità telematica sincrona 

nell’aula virtuale Google Meet https://meet.google.com/bfs-azhg-eqs con il seguente ordine del 

giorno. 

 
1. Opis II semestre 22/23 
2. Attività di orientamento 
3. Calendario didattico studenti lavoratori - Prime valutazioni modello didattico lavoratori 22/23 
4. Valutazione competenze in ingresso: nomina commissioni di valutazione 
5. Varie ed eventuali 

 

Presenze/assenze: 

 

N. MEMBRI del CCdS PRESENTI GIUSTIFICATI ASSENTI 

1 Emilio Cocco (Presidente) X   

2 Pia Acconci X   

3 Nico Bortoletto X   

4 Manuel De Nicola X   

5 Raffaele Mascella X   

6 Armando Papa   X 

7 Marianna Boero X   

8 Rossella Di Federico X   

9 Everardo Minardi  X  

10 Antonio Prencipe X   

11 
Danilo Boffa (Segretario 

verbalizzante) 
X   

12 Massimiliano Palmiero X   

13 Romina Eramo X (entra alle 18:21)   

14 Rossana Piccolo X X  

15 Luca Martelli  X  

 

 

Il Presidente, avendo constatato la validità del numero legale dell’assemblea, apre i lavori alle ore 

18:06. 

https://meet.google.com/bfs-azhg-eqs
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1. OPIS II semestre 22/23 
 
Il Presidente comunica al Consiglio di aver ricevuto i dati disaggregati degli OPIS relativi al secondo 
semestre dell’anno accademico 2022-2023. Sottolinea come, in linea generale, i risultati emergenti 
dai dati sono più che positivi, pur rilevando taluni elementi minoritari di criticità rispetto ad alcune 
voci della valutazione. In particolare, l’unico elemento di rilevanza riguarda la chiarezza nelle 
modalità di valutazione (percentuale di “insoddisfazione” comunque relativamente bassa, intorno al 
23-24%). 
Ulteriori elementi da segnalare riguardano la proporzionalità del carico didattico rispetto ai CFU e la 
capacità di coinvolgimento in aula, che fanno registrare alcune minori segnalazioni di 
insoddisfazione. 
Il Presidente invita, pertanto, i colleghi a prestare maggiore attenzione a tali aspetti, con particolare 
riferimento alla chiarezza delle modalità di valutazione. 
La Prof.ssa Pia Acconci chiede se sia possibile avere i dati OPIS per singolo docente. Il Prof. 
Massimiliano Palmiero ricorda al Consiglio la possibilità di visionare personalmente gli OPIS relativi 
ai propri insegnamenti dall’apposito portale online. 
 
 

2. Attività di orientamento 
 

Il Presidente comunica che, insieme alla Delegata all’Orientamento del Dipartimento la Prof.ssa 

Rossella Di Federico, e a seguito di colloqui intercorsi con i rappresentanti degli studenti, è stata 

avanzata la proposta di organizzare un evento per l’orientamento dei due corsi di laurea magistrale 

del Dipartimento e dedicato agli studenti iscritti ai corsi di studio triennali. L’evento si svolgerà il 

giorno 11 ottobre 2023 e consisterà in un light lunch sulla terrazza panoramica del Campus A. 

Saliceti. 

L’evento coinvolgerà i docenti del CdS e gli studenti impegnati in un dibattito su temi da individuare 

e che possano essere di interesse scientifico-divulgativo per gli studenti, nonché fungere da 

presentazione delle tematiche di interesse del corso al fine di introdurre in maniera differente l’offerta 

formativa. 

Il Presidente invita i colleghi alla partecipazione, ricordando l’importanza di coinvolgere in particolare 

gli studenti iscritti ai corsi di laurea triennale. Sottolinea, inoltre, la necessità di pianificare 

adeguatamente l’evento, al fine di massimizzare la partecipazione degli studenti e l’outcome 

dell’iniziativa. Invita, inoltre, tutti i colleghi ad avanzare nei prossimi giorni proposte relativamente ai 

vari aspetti organizzativi e contenutistici dell’evento. 

 

 

3. Calendario didattico studenti lavoratori - Prime valutazioni modello didattico lavoratori 
22/23 

 

Il Presidente introduce al Consiglio la pianificazione del calendario didattico riservato agli studenti 

lavoratori, che rimane invariato rispetto a quello adottato nell’anno accademico appena conclusosi. 

Cede la parola al Prof. Manuel De Nicola per un intervento sul punto, a seguito degli incontri avuti 

con gli studenti lavoratori. Il Prof. De Nicola sottolinea come gli approcci maggiormente apprezzati 

dagli studenti lavoratori sono stati quelli che hanno previsto attività pratiche e operative rispetto ai 
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temi trattati durante i singoli insegnamenti. Gli studenti hanno inoltre apprezzato la possibilità di 

dedicarsi singolarmente uno dopo l’altro ai corsi erogati.  

Parallelamente, emergono i seguenti elementi migliorativi: la necessità di standardizzazione di alcuni 

aspetti, tra cui, ad esempio, la non omogeneità del numero delle lezioni e della durata delle stesse. 

Gli studenti, inoltre, hanno espresso forte gradimento rispetto alla possibilità di avere a disposizione 

le lezioni registrate degli insegnamenti, nonché una repository online dove poter reperire con facilità 

le lezioni di tutti gli insegnamenti. Solo alcuni hanno provveduto a fornire le registrazioni dei docenti 

e gli studenti apprezzerebbero che la cosa fosse estesa a tutti. 

Riguardo le prove intermedie, si rileva come siano state apprezzate per la maggior parte dei casi, in 

talune circostanze sono state considerate non strettamente necessarie. Permane la questione 

dell’effettiva corrispondenza dei programmi d’esame con gli argomenti effettivamente trattati durante 

le lezioni. 

Ulteriormente, gli studenti riterrebbero proficuo fissare uno o più incontri di presentazione di possibili 

argomenti da sviluppare per le proprie tesi di laurea per ciascun insegnamento.  

Sulla base di tali input, il Prof. De Nicola propone di somministrare un questionario, da destinare 

anche ai non presenti ai precedenti incontri, al fine di vagliare le possibilità e gli elementi migliorativi 

da proporre per il nuovo anno accademico. 

Il Presidente, nel ringraziare il Prof. De Nicola, esprime soddisfazione per le azioni di rilevazione 

svolte sulla platea di studenti lavoratori e si dice molto propenso ad accogliere le indicazioni 

emergenti da tale rilevazione. La scelta di mantenere 3 lezioni per gli insegnamenti da 6 CFU e 4 

lezioni per gli insegnamenti da 12 CFU appare congrua all’offerta; invita i colleghi eventualmente a 

sopperire ad eventuali episodiche carenze didattiche sfruttando ricevimenti online anche rivolti a 

gruppi di studenti. 

Il Prof. Nico Bortoletto chiede se vi siano informazioni sul numero di iscritti per il prossimo anno 

accademico. Il Presidente informa il Consiglio che non è a conoscenza dei numeri, ma ritiene, per 

esperienze passate, che si avrà un quadro delineato solo dopo la sessione di laurea di Ottobre, se 

non addirittura dopo quella di Marzo 2024. Il Prof. Raffaele Mascella comunica che, a seguito di 

personali incontri con gli studenti, c’è un buon livello di interesse per il corso e sicuramente gli iscritti 

come studenti lavoratori supereranno le 10 unità. Per ciò che riguarda le lezioni registrate, il Prof. 

Mascella ritiene che esse siano uno strumento molto utile per gli studenti lavoratori. Il Presidente, 

nel ringraziare il collega, si dichiara non totalmente d’accordo con la totale e piena sostituzione della 

lezione sincrona con la lezione online, ritenendo tuttavia che possa essere uno strumento didattico 

integrabile parallelamente alla lezione sincrona. 

 

  
4. Valutazione competenze in ingresso: nomina commissioni di valutazione 

 

Il Presidente richiama la comunicazione effettuata al collegio dei docenti del CdS contenente la 

pianificazione delle date e delle commissioni per la valutazione delle competenze in ingresso che, 

ricorda, sono necessarie al fine di consentire agli studenti di potersi immatricolare al corso. 

La programmazione prevede una data al mese. Il Presidente, tuttavia, sottolinea la necessaria 

flessibilità che tale struttura deve prevedere, in quanto, in caso di necessità, sarà possibile fissare 

ulteriori date aggiuntive. La commissione è composta da 2 membri ordinari e un membro supplente. 



 
Dipartimento di Scienze della comunicazione 

 
Verbale del Consiglio di Corso di Laurea Magistrale in Comunicazione per la Gestione delle Organizzazioni – 11.09.2023 

 

Dipartimento di Scienze della comunicazione 
Università degli Studi di Teramo 

Campus A. Saliceti – Polo G. D’Annunzio 
Via R. Balzarini, 1 – 64100 Teramo 

5. Varie ed eventuali 
 

Non ci sono altri aspetti su cui discutere. 

 

Il consiglio termina alle ore 18:50. 

 

Letto e approvato il giorno 15.09.2023 ore 12.00. 

 

 

Il Presidente       Il Segretario Verbalizzante 

       Prof. Emilio Cocco              Prof. Danilo Boffa             

                                                                                                                          

    

 

 

 

 


